

## **Rede von Sandra Ernst anlässlich der Verleihung des Regenbogenpreises der GRÜNEN Fraktion im LVR an die Initiative „Neuss Hilft“ am 9.11.2023**

Lieber Max, liebe Petra, liebe Olga, liebe Lena, liebe Angela und alle weiteren Anwesenden, es ist mir eine große Freude, euer Engagement im Verein „Neuss Hilft“ würdigen zu dürfen!

Das ist ein Lichtblick in dieser Zeit.

Denn zuletzt habe ich den Eindruck, dass sich in der Gesellschaft in den letzten Jahren etwas verändert hat, weg vom aktiven Handeln und Mitwirken hin zum passiven „über sich ergehen lassen“ oder auch den Rückzug ins Private. Wenn wir daran denken, wie viele Menschen in 2019 auf die Straße gegangen sind, um für eine gerechtere Welt zu kämpfen, so ist Deutschland 2023 anders, verhaltener, pessimistischer.

Und genau deswegen ist es so toll, dass wir hier beim Verein „Neuss Hilft“ genau das Umgekehrte erleben: Aktives Handeln, Hoffnung geben statt Verzweifeln, Anpacken statt zurückziehen!

Wir lernen daraus: Wir können alle etwas tun!

Die eigene Einstellung muss stimmen. Und deswegen ist es bewundernswert, wie viele Menschen den Opfern des Krieges gegen die Ukraine helfen, sei es vor Ort und in ihren Fluchtgebieten. Der Verein „Neuss Hilft“ wurde unmittelbar nach Beginn des russischen Angriffskrieges gegründet, um gezielte humanitäre Hilfe für die Menschen in Not zu leisten. Dem Verein ist es gelungen, in kurzer Zeit Unterstützung aus allen Bereichen der Neusser Gesellschaft zu gewinnen, um Menschen konkret helfen zu können. Der aktuelle Schwerpunkt des rein ehrenamtlichen Einsatzes liegt in der Hilfe für Geflüchtete in der Ukraine und in Neuss. Hier unterstützen und beraten sie Geflüchtete in allen Belangen des Ankommens und der Integration. Der Verein unterstützt darüber hinaus auch Geflüchtete aus anderen Ländern und Deutsche in Not.

Eine großartige Leistung ist es, wie viele Menschen ihr bereits gewonnen habt als Unterstützende für das Anliegen, Geflüchteten zu helfen. Und wie vielen Geflüchteten tatsächlich schon geholfen wurde, das hoffe ich gleich von euch zu hören.

Der Regenbogenpreis der GRÜNEN LVR-Fraktion ist etwas Besonderes, weil er sich explizit an ehrenamtliches Engagement richtet. An Menschen, die sich in verschiedenen Themenbereichen wie Umwelt, Kultur, Inklusion oder Migration engagieren.

Ich richte euch die Glückwünsche der gesamten GRÜNEN LVR-Fraktion aus!

Mein Dank geht an die GRÜNE Kreistagsfraktion Neuss, die euch als würdige Preisträger vorgeschlagen hat!

Ich gratuliere sehr herzlich und überreiche sehr gerne das Zertifikat.